

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 3 DE AGOSTO DE 1904

NÚMERO 656

Manuel Collado Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.

DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas BriceñoREDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Izpizua
Modesto MartínezOFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
23 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 57, Oeste

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Se convoca nuevamente á la electoral del cantón de San Mateo, provincia de Alajuela, para que proceda á la elección de un nuevo Síndico, por renuncia de don Eloy Acosta.

Se aprueba el contrato celebrado entre el Gobernador de la comarca de Puntarenas, en nombre del Ayuntamiento, y don José Jiménez Sánchez, el 29 de julio anterior.

La cuadratura del círculo

Limón, julio 29.—NOTICIERO.—San José. Por el lo oreo de interés público, le adjunto los siguientes datos para su publicación en su estimable NOTICIERO.

Por medio de un procedimiento métrico nuevo, he conseguido precisar la relación que existe entre la circunferencia y el cuadrado. Matemáticamente puedo probar, por ejemplo, que una circunferencia cuyo diámetro sea 1 metro 60 centímetros, nos da un cuadrado cuyos lados sean de 1 metro 43 centímetros ó sea 11 45 por ojo menos y un cuadrado cuyos lados sean de 1 metro 60 centímetros nos da una circunferencia de 1 metro 78 centímetros y 8 milímetros ó sea 12 12 por ojo más.— Soy de Ud. con toda consideración muy atento y S. S. ANGEL RÍOS.

Los dramas del amor

Un duelo sin testigos

Uno de los combatientes
recibe once filazos
EL HERIDO EN EL HOSPITAL

No fué una fantasía la que el poeta verdaderamente nacional Aquileo Echeverría pintó en uno de sus populares romances titulado "Cuatro filazos". Allí se batían dos buenos y valientes muchachos del campo, solos y sin testigos, por su novia, por la hija de ñor Jacinto, que uno de los dos tendido en el suelo, y en esta verdadera mortandad ocurrió el año de último, aunque no hubo muertos, sino uno de los combatientes gravemente herido con once machetazos. La causa, la misma que en el romance de Aquileo: una mujer.

Los combatientes fueron Calasancio Chavez y Rafael Durán; y el lugar del duelo, una callejuela solitaria del pueblo de San Cristóbal, cantón de Aserrí. Son los dos, mozos fuertes y valerosos. Se veían muchas veces en compañía de sus respectivos amigos y no por ello se dejaban de hablar, guardando reserva sobre sus rivalidades.

El día indicado, á eso de las 10 de la noche, se encontraron en el pueblo, y como vieron compañeros y vecinos, se dirigieron á unas respectivas casas en compañía de Félix Leiva, ciertos momentos después los dejó solos, viéndose marchar en perfecta armonía al parecer.

Horas más tarde fueron sorprendidos los tranquilos moradores del lugar de que Chavez había sido muerto á machetazos por Durán, y que este último se encontraba también herido de gravedad y agonizando.

La noticia no fué cierta, pero sí que se encontraban los dos heridos á machetazos, especialmente Chavez, el que tenía once heridas en diferentes lugares del cuerpo, casi todas mortales, y Durán una en la cabeza, que también admitía peligro para su vida.

Como la noticia fué sin testigos, nadie da cuenta exacta del hecho, haciendo cada cual los comentarios más ó menos acertados.

Se sabe sí, que el disgusto provino de celos que Chavez tenía con Durán.

El domingo fué avisado el Médico del Pueblo doctor Toledo, quien en compañía de un representante de la justicia, se trasladó al lugar del acontecimiento, para los deberes de su cargo.

Chavez fué traído en camilla al hospital general de esta ciudad, ingresando en la noche de antier, á eso de las nueve.

Durán se encuentra en su casa donde lo curan. NOTA.—El artículo anterior lo escribimos en la mañana de ayer y en la tarde nos dió el doctor Toledo estos otros detalles: "Para ocurrirle las heridas á Chavez tuvo que darle, carenta costuras. Las heridas son graves, pero creo que no morirá. Tuve además que amputar le dos dedos de la mano izquierda. El otro combatiente tiene solamente una herida en la cabeza que no presenta peligro alguno."

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales irritantes para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de beber en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botas Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lana, seda en corteo y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumaría.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLÁS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

Mayo, 2

Costa Rica en Centro América

En la sesión verificada el domingo 11 de julio por la Academia Literaria del Salvador, el candidato señor Vásquez Yebes pronunció un discurso de recepción: "Impresiones sobre Costa Rica", el cual fué recibido antes aplausos. Se presentaron como candidatos para socios correspondientes en Costa Rica al señor don Roberto Brnes Mesén y á don Guillermo Vargas Calvo

—Según informa "El Diario del Salvador" en virtud de las estipulaciones de los Congresos centroamericanos anteriores reunidos en Guatemala, El Salvador y Nicaragua, respectivamente, los diversos grupos de jóvenes trabajan con empeño para que se realice el Cuarto Congreso en esta capital.

Los Secretarios de "La Juventud" de Managua, han dirigido un despacho telegráfico á la sociedad "Juan Montalvo" y otras asociaciones del Salvador, para que presten su cooperación al proyecto.

Los estudiantes salvadoreños, según parece, trabajan con empeño para enviarnos una escogida delegación, que los honre con su representación, en esta ciudad.

INTERESES GENERALES

Más sobre el asunto

Arquitecto S. v. Stonecky contra Ferrocarril de Costa Rica

Señor Director de "La República."—P. Muy señor mío: Contesto á las apreciaciones que sobre mí re clamó á la Compañía del Ferrocarril, hace uno de sus más ilustrados colaboradores. Le agradezco á él muy sinceramente el haberse ocupado por la prensa de mi asunto, pues disentimiento podrá avengearse aquí tiene la razón.

La Empresa convino conmigo en aceptar mis servicios profesionales de arquitecto constructor, para los edificios de estación y talleres nuevos. Como con el Ingeniero Residente de la Compañía trabajan los señores Stevens, Bruno y Lindsey, á mí se me dió una oficina especial para mis trabajos de arquitecto.

No soy, pues, un empleado bajo la dependencia de un ingeniero; soy un profesional, un arquitecto que desempeña sus servicios profesionales en favor del Ferrocarril de Costa Rica.

Supongamos que los edificios proyectados sean un cuartito higiénico para aquellos, el arquitecto, para éste, el abogado. Se conviene en aceptar los servicios de estos profesionales y á ellos no puede equipararse á simples empleados. Su misión es distinta: la del arquitecto, la del abogado, la del médico, la de todos los profesionales, éstos trabajan solos, dan el producto de su talento y de su estudio, no se concibe que trabajen bajo una dirección inmediata.

¿Tenía la Compañía del Ferrocarril arquitecto para las construcciones que en esta capital está obligada á hacer?

Si el ingeniero residente señor Reid era mi jefe, podía él desempeñar las obligaciones de arquitecto y entonces ¿por qué se aceptaron mis servicios profesionales? ¿Dónde ha construido el Sr. Reid edificios de importancia, de su idea y dibujo?

No está en lo cierto su ilustrado colaborador al querer decir que los planos no fueron aceptados, ni que la realización de las obras no debía estar á mi cargo, ni que la Empresa no debía pagarme el diez por ciento del valor de las construcciones; todo esto es cierto, y tan cierto como fué para mí la convicción de que la Empresa construiría los indicados edificios.

La verdad es que si ya no se utilizan mis servicios profesionales, es porque la Empresa no construirá la proyectada estación y talleres. Si yo no tengo ningún derecho, como se explica el que la Compañía del Ferrocarril tratara de obtener mi firma en constancia de que yo renunciaba á todo reclamo posterior?

No es, pues, imaginario mi reclamo; creo con toda mi conciencia que es justo, y confiado en ello, agotaré todos cuantos recursos pueda, á fin de obtener alguna resolución. No es ningún agravia interés el que me seduce á reclamar á la Empresa; yo tengo sobradamente medios de vida, y gustoso dejaré en Costa Rica la cantidad que cobre á la Compañía; sólo me seduce el poder discutir y defender mis derechos.—ESTANISLAO V. SLOANECKI.—San José, 30 de julio de 1904.

Congreso

Constitucional

AGOSTO 3

(Primera hora)

A las 9 a. m. se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Fernández.

ASUNTOS VARIOS

El Ejecutivo devuelve sancionado el decreto N.º 6 aprobatorio de las memorias de Guerra y Marina.

—A moción del diputado señor Villalobos, y

Noticias diversas

Londres, 1º.—El Secretario de las colonias dirigió la palabra el sábado a los miembros de la Sociedad médica británica que está reunida en Leornington y a que asistieron muchos delegados extranjeros...

París, 1º.—Ayer tarde el Ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Delcassé, dirigió una nota al Nuncio del Papado en que le manifestó que a consecuencia de la ruptura de las relaciones entre Francia y el Vaticano, su misión ya no tenía objeto.

Bucarest, 1º.—La siega ha destruido casi la cosecha del maíz. El Gobierno ha prohibido la exportación de este grano.

LA NOTA política del día

LA COMISION PERMANENTE

La nota política sensacional de ayer fué la elección, en la Cámara, de la Comisión Permanente que funcionará en el año de 1904—1905 durante el receso del Congreso.

Un grupo de la Cámara alegaba que había sido sorprendido al proponer el Presidente que se procediera a la elección. De aquí las ardientes protestas.

Nosotros, en la edición anterior, anunciamos que ayer debía verificarse la elección. Y la noticia la obtuvimos de fuente completamente privada, agradecidos que un grupo de la Cámara estaba de acuerdo en elegir una Comisión compuesta de miembros algunos de los cuales no han simpatizado con muchos de los proyectos del Ejecutivo.

Supuesto lo anterior, podían los señores protestantes ignorar que ayer debía verificarse la elección?

Todavía más: ayer se nos aseguró que el diputado Pérez Zeledón había invitado para una reunión a los diputados disidentes, para la noche de anteaer, con el objeto de ponerse de acuerdo.

Como se ve, no es, pues, absolutamente exacto, que la elección de la Comisión Permanente fuera una sorpresa.

No entramos a juzgar de los detalles de la elección ni de su legalidad: en ambas cosas ha fallado el Congreso y su fallo es soberano.

Lo que sí sabemos es que en la sesión de hoy, ignoramos por quién se pedirá la revisión del acta y que se ha llamado por telégrafo al diputado republicano Rafael Rodríguez, que se halla en San Ramón, para que asista a la Cámara.

Pero se nos ocurre la siguiente duda: ¿Cabe revisión de acta en el presente caso? Una revisión, en el caso presente, no es una anulación? Y para anular un acuerdo de esta naturaleza no se necesitarán dos tercios de votos? Se anulará una elección firme?

No se conoce la candidatura para la Comisión Permanente de los diputados disidentes. En ella figuraban cuando menos dos diputados republicanos. De aquí, según creemos, su celo en atacar a la mayoría.

¿No es oro todo lo que reluce!

Intereses financieros

El domingo se reunió la Asamblea de accionistas del Banco de Costa Rica en el magnífico salón nuevo del edificio.

El señor Administrador dió cuenta de los negocios del año terminando el 15 de julio recién pasado y presentó con profusión y claridad todas las cuentas de importancia y cuadros explicatorios de sus movimientos.

Todo fué aprobado por unanimidad

de votos y se reeligió la actual Directiva sustituyendo a don Mariano Carazo Peraita fallecido en el año y a don Octavio Beeche ausente del país, por don Arnoldo André y don Vicente Saener Sandoval, respectivamente.

Obtuvieron votos también para ese puesto don Manuel Echeverría, don Alberto Gallegos y don Enrique Goicochea.

Acuerdo importante. Se prorroga la existencia de la institución por el término de cincuenta años a contar de 1900.

La existencia metálica en caja es relativamente muy grande, hay plétora de dinero, lo que indica la exquisita cautela con que el Banco coloca sus fondos y también la escasez de negocios en la plaza que reporten utilidad pagando por el interés del dinero el 12 1/2 por ciento trimestres adelantados y el impuesto antipático del timbre en cada renovación, lo cual resulta a más del 15 1/2 por ciento anual.

Como el Gobierno está bajando el tipo de 12 1/2 a que hasta hoy ha pagado la deuda interior al 9 1/2 al 10 1/2, habrá mayor cantidad de dinero colocable y por la ley fatal de la oferta tendrá que bajar el interés corriente en todo el país.

Seguirá el Banco de Costa Rica tan laudable y útil conversión iniciada por el Gobierno!

Puede hacerse, por supuesto, para las nuevas operaciones, y habrá hecho un nuevo beneficio al país, además de los que en mil ocasiones le ha hecho anteriormente.

La cárcel de mujeres

LAS ULTIMAS MEJORAS

Basta visitar la cárcel de mujeres para palpar las mejoras que se han introducido en ella.

En el cuerpo de guardia se ve un jardincito que se ha formado a fuerza de mucho trabajo.

Se han recogido las aguas por medio de caños y tubos de zinc, cimentado los caños, para evitar aguas detenidas y para que se mantengan limpios y aseados; abierto el excusado y reparado con piso de madera y su respectiva chimenea para su ventilación y aseo.

Se han blanqueado con cal el interior y exterior de la cárcel y reparado los pisos en las habitaciones y recogidas las goteras, lo mismo que las piezas de los baños. Por lo que hace a la pieza que sirve de oficina, se ha construido una ventana que mira a la calle para darle luz y ventilación.

Los patios de la cárcel se han cimentado convenientemente y no se notan aguas detenidas.

Hasta donde es posible, se procura que los empleados que cuidan de la cárcel guarden la disciplina y que las presas y detenidas vivan ordenadamente.

La luz eléctrica no se ha puesto y su falta se siente mucho.

No omito manifestar, en mérito de justicia, que las reparaciones de la cárcel se deben al apoyo decidido del actual Gobernador y no dudamos que las demás se harán en la primera oportunidad.—UN VISITANTE.

AVISOS DEL DIA

SE COMPRA UN TRAPICHE pequeño, de segunda mano, para ser movido por fuerza hidráulica. Dirijan ofertas a Juan Hermes. Apartado número 222.

AVISOS ANTERIORES

CUARTO Y COMIDA Un caballero extranjero necesita un cuarto amueblado y si es posible con servicio de comida, que está en el parte Este de la ciudad. Dirija por carta con toda clase de pormenores a esta oficina. Julio 31, 4 v.

EN SAN ANTONIO DE BELEN Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informarán en la misma casa. María J. v. de Coronado. Julio 31 10 v.

MUEBLES Se venden baratos varios muebles de segunda mano, para precio y condiciones diríjase al apartado 235. Roberto Pinto. Julio 31, 3 v.

GERARDO G. CASTRO Ofrece al comercio y a particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ La última cuarta parte del detalle levantado por esta Corporación para la construcción de un edificio escuela debe pagarse en los primeros quince días hábiles del entrante mes de agosto.

La Tesorería Escolar está a cargo de don Marco Pardo Pérez, en el departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica. San José, 27 de julio de 1904. 10 v.

A SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente a la que fué del canchero doctor Rivara, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 y 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escribir sus contratos los que viven lejos. Presentando documentos para su inscripción, manifiesta los defectos de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C/0-50, cuatro y dos colones que Julio 5, 1 m.

BILLAR

Se necesita uno en buen estado para tomar en alquiler. Diríjase ofertas y pormenores a J. J. Sibaja E. Alajuela 22 de julio. H. S. O.

OPORTUNIDAD

Vendo en Heredia mi casa recién construida ubicada al lado Suroeste, esquina opuesta a las Estación del Ferrocarril. Por precio y condiciones concélese con don Manuel Dongo, en San José.—Crisanto Mora. Julio 28.

EL LUGAR MEJOR

para comprar madera, ejes, parales, limones y timones para carretas. Tengo siempre en depósito un gran surtido de cedro amargo, cedro caoba, cedro pochono, Guanacaste y todas las diferentes clases de las famosas maderas que crecen en el Cantón de San Mateo, que vendo a los precios más bajos. Ruedas de C/16-00 y de más valor; ejes a C/1-75 del mejor guayaque. También un gran surtido de serras. Examinen mi surtido y precios antes de comprar en otra parte. Calle número 23 Sur, detrás del Colegio de Señoritas. Arthur Wolf. Julio 28. 6 v.

AVISO

Se alquila la casa número 130, calle 1ª Norte, perteneciente a la sucesión de don Remigio Pinto C. Por precio y condiciones diríjase a don Luis Fernández y Fernández. Julio 27 de 1904. 15 v.

Por los pobres

BAILE DE FANTASIA

Ultima resolucíon

Reunidos los comités de consulta y ejecutivo, el día de ayer, en el Teatro Nacional, se resolvió, que para complacer los deseos de la sociedad que han espontáneamente favorece con su contribución al éxito del baile y por consiguiente al Asilo de Pobres, acuerda lo siguiente: bair todas las localidades numeradas, de modo que habrá butacas de platea y lunetas de escenario en número suficiente para todas las señoras y señoritas. 2º Que las personas que tienen asientos encargados para el baile del 6 de agosto, pueden pasar por ellos al almacén de don Juan R. Mata. 3º Que las puertas del Teatro se abrirán a las 8 de la noche.

Por los comités, ENRIQUE FERNÁNDEZ Este aviso anula los anteriores en lo referente a lugares. En lo demás quedan en pie las resoluciones dadas.

CRONICA

Es costumbre De las muchas señoritas que se inscribieron al principio al curso como alumnas de las escuelas de Taquigrafía y Telegrafía, hoy día no concurren arriba de cuatro ó cinco. No sabemos los motivos que halla para ello. Así es todo aquí: al principio mucho entusiasmo y actividad, y luego todo concluye por consunción.

Asistencia Reducido es el número de escolares que concurren a las escuelas de esta ciudad. Todo se debe a que muchos padres de familia temen que sus hijos se contagien del sarampión y no los mandan a los colegios. A más de esto, ha corrido la bola de que ha aparecido en esta población la tos ferina, cosa que no es cierta.

Consagración episcopal Se anuncia que el miércoles 24 del corriente, día de San Bartolomé Apóstol, se verificará la consagración del padre Storck.

Marcha Poto Esta inspirada composición del popular Van Laar, ha sido vendida, según parece, a una casa editora de música de los Estados Unidos. Si ha sucedido así, pronto resonará por los E. E. U. U. El precioso "two-step", será tocado en todas las "dancing halls", y el último chiquillo lo silvará y lo tocará en su "armónica".

Liga de Obreros En la noche de ayer celebró sesión ordinaria. Se acordó nombrar una comisión para que a nombre de la asociación presente el más sentido pésame a los socios señores don Carlos y don Santos Pastor, por la muerte de la señora Esperanza P. de Brenes.

Terminó la sesión con una conferencia dada por un señor Jiménez.

Vagos Ayer la policía detuvo a cinco individuos por creérselos vagos.

Quejas Dos respetables caballeros se han quejado al Comandante de Policía con motivo de cuadros, por demás inmorales, que unos cuantos individuos presentan diariamente en la poza llamada "El Pato".

Descuido Un carretón fue conducido a la policía por haber estropeado a un caballero en la calle del comercio. Fue multado con la suma de C/5 00.

No morir El Agente de policía de Río Segundo

herido con bala el 26 del pasado mes de julio por el Secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela, no morirá a consecuencia de la herida. Se le pudo ya extraer la bala.

Correo exterior Hoy a las 7 y 35 a. m.; se despacha correo para Centro América y mañana a las 8 a. m., para Estados Unidos, Méjico, Antillas y Europa, vía New Orleans.

Lesionado Bernardo Linares (colombiano), fué lesionado en la noche de antier por el lado de la Puebla. La lesión fué producida con cuchilla por una mujer de cáscara amarga, con quien hace tiempo mantenía relaciones. La herida es de carácter leve.

Baile de fantasía Hemos sabido que el señor Molinari, que tanto se preocupa por el bienestar de las damas, ha dotado al Teatro Nacional de dos cómodos ocaiores en los corredores de arriba. Persona enterada nos dice que por sólo el placer de irse a ver en los espejos allí colocados y a aspirar la esencia de las flores que piensan poner en los ricos jarrones que ya están en su puesto, vale la pena de que las niñas relictas se decidían a asistir al decentado baile de fantasía. Nosotros imaginamos ya lo bien que van a sentir flores entre flores. Aplaudimos al Administrador más competente que ha tenido ni tendrá el coliseo, digan lo que quieran ciertos entes de cuyo nombre no nos acordamos.

"La República" de ayer dijo, con malicia visible, que este diario es ministerial. No nos gustan las frases ambiguas y esperamos que el colega que eso escribió, sea más explícito. Nacionalistas y amigos del orden de cosas actual somos y hemos sido, pero de ello a estar á sueldo ó subvencionados por cualquiera, jamás.

El colega debe hablar con más claridad, ya que tantos son sus pudores.

Noticias El hogar de don Roberto Esquivel está de plácemes. Ayer vino al mundo una niñita á quien ya damos por dichosa. Felicitamos cordialmente a la señora doña Arabela de Esquivel y al venturoso padre.

Facultad de Medicina Día 2.—A las 7 p. m. celebró sesión bajo la presidencia del doctor Valverde.

—Se acordó crear una galería de retratos póstumos destinada á perpetuar la memoria de los Presidentes de la Facultad de Medicina que hayan muerto y los que murieren. Para el efecto se destina el salón de la Facultad. Todos los retratos serán hechos en busto y serán costeados con fondos de la Facultad.

—El doctor don Manuel de las Cuevas da cuenta de un caso de sarampión aparecido en Santa Bárbara de Heredia.

—El Ministro de Costa Rica en Estados Unidos don Joaquín Bernardo Calvo da aviso de haber sido descubierta un suero llamado "leprolin" para atacar la lepra y el que ha dado magníficos resultados. Se acordó publicar algunos datos que ha mandado al efecto.

El baile de fantasía Ayer á medio día fué la comisión del baile de fantasía que tendrá lugar el sábado en el Teatro Nacional á invitar al señor Presidente de la República y á su señora esposa á tan simpática fiesta.

El señor Presidente que se mostró sumamente complacido por la visita, ofreció asistir en compañía de su apreciable familia.

Venta de tickets Se nos asegura que es hasta ahora magnífica la venta de tickets para el baile del sábado.

Como se ve, todo anuncia un éxito completo.

La independencia de la Patria Sabamos de muy buena fuente que el Polo Club celebrará de manera rumbosa la fecha de nuestra independencia, el próximo 15 de Setiembre. Se asegura que el Gobierno y la Municipalidad contribuirán para los festejos que serán públicos.

COMUNICADOS Señor Ministro de Gobernación

Tenemos necesidad de un buen Agente de Policía que cuide de nuestros establecimientos y velar por el orden, pues el que tenemos no se ocupa más que de sus negocios. El Gobierno paga á ese empleado y es justo que reprima á las personas que pasan ébrias toda la semana, escandalizando al barrio. Hubo hace días un robo y la autoridad no tomó medidas. Además se nota que no presta debidamente el servicio de correos, pues la correspondencia es demorada. Si el señor Ministro llamara la atención á ese empleado ó nombrara otro, le quedaríamos agradecidísimos.—Varios vecinos. Turricares, julio 30.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1,000,000

RESERVA \$ 8,127,710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34,609,831.00—

Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIER U. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELECTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente—Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país—razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio. Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para mas informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

Jabonería de Limón

Únicos agentes, Lindó Bros. Blancos de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil—Limón, Costa Rica. Julio 29.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y hondalidas, etc. etc., dirigirse á la casa UTKORNON y Ca. Teléfono 129. Julio 6. 1m.

SERVICIO DE COCHE

FUNE BRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche funebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

SE desea tomar en arriendo una finca. Diríjase á A. P. C. apartado 64. Julio 23 15 v.

Aquilo la casa que ocupa el doctor Calderón Muñoz frente á la de habitación de Gerardo Echeverría, Calle 21.—Mannel Echeverría. Julio 31

Se venden ocasión dos vestidos fantasia, uno señora otro caballero, en tienda Nicolás Alvarado, seguida almacén de los señores Leiva y Mora. Julio 24. 10 v.

Se compra una pequeña pulpería en esta ciudad, con habitación interior, que no realice menos de \$ 600 al mes. Informes en la tienda de José Esquivel.—Julio 31. 10 v.

VESTIDO DE FANTASIA.—En la sastrería de don Alberto Brenes se vende un vestido de fantasia acabado de llegar del extranjero.—Julio 31. 10 v.

Aquilo una casa de alto muy cómoda con servicio arriba y abajo y luz eléctrica por 55 colones y otra baja también cómoda.—Julio 29 h. e. o.—Mannel Soto.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos dias de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris. Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TELLAGORRY.**—**BERNARDO SARRATEA.**

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. Avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Moján [finca La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo plantas para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—**ALFREDO ANDERSON.** Julio 20.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos aptos para este cultivo, siempre que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros.

Las personas que tengan interés en vender sus propiedades se sirvan suministrar los siguientes datos. 1º Situación y linderos. 2º Números de manzanas en producción y cuanto de bosque. 3º Si tienen contrato para entregar la fruta á la United Fruit C. y cuando viene. 4º Precio. Las propuestas se dirijan por escrito al que suscribe. Apartado del correo No. 437.—**RAFAEL VILLAFRANCA B.** Julio 13. 1m.